

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO

San José, jueves 21 de setiembre de 1899

ADMINISTRACIÓN:
Calle 20, S. n° 443

"EL TIEMPO"

Esta hoja cuenta con la colaboración de muchas de las principales inteligencias del país, y se propone contribuir á la bienandanza nacional.

TARIFA

Remitidos.....	Precio convencional
Suscripción mensual	\$ 1-00
Número suelto.....	0-05
Número atrasado.....	0-25
Avisos.....	Precio convencional

Diríjase la correspondencia al Director y Propietario de este Diario.

No se pague ningún recibo que no esté firmado por el Director.

AVISOS

La Tipografía de mi propiedad la he dado en arriendo al señor don Tacio Castro.

San José, 14 de setiembre de 1899

Jenaro Valverde

LA NUEVA BOTICA

—DE—
SAN JOSÉ

Cuesta de Moras

Frente al "Aguila de Oro"

Propietario: MARIANO JIMÉNEZ R.

Esta nueva casa cuenta con un surtido completo de drogas, medicinas, productos farmacéuticos, etc., etc. Todo es fresco y puro.

—Especialidad en el despacho de recetas—

Las que el público quiera confiarle serán despachadas con todo esmero por el mismo propietario, á precio equitativo.

El mismo dueño la administra y tiene interés en acreditar su establecimiento.

RAFAEL MEZA N.,

DENTISTA

Ha trasladado su oficina y habitación á la calle 20, Norte, antigua del Correo, número 276, á 50 varas al Norte del Telégrafo, frente á la habitación de don Máximo Soto Hall.

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO-DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar á la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

—Trabajos garantizados.—Precios reducidos—

DIRECTORIO

En esta sección se publicarán avisos económicos á razón de \$ 1-25 mensual. Y para los suscriptores \$ 1-00.

IMPERIAL HOTEL, Avenida Central, O., número 8.—Sueursal del mismo hotel: Calle 20, S., número 14.

HOTEL DE FRANCE.—Avenida Central, O., número 244.

HOTEL DE EUROPA.—6ª Avenida, O., número 62.

HOTEL INTERNACIONAL.—Calle Central, N., número 39.

HOTEL BELISARI.—6ª Avenida, O., n° 208.

HOTEL CAPRICHIO.—Avenida Central, O., 50 varas del Mercado.

RESTAURANT CENTRAL de Montouis, 7ª Avenida, O., número 225.

HOTEL HISPANO AMERICANO.—Calle 18, N., número 24.

HOTEL ALEMÁN.—6ª Avenida, O., 25 varas del Mercado.

PLATERÍA de RAFAEL PARÍS.—Frente al Mercado.

Lisímaco Chavarría,
 Escultor, pintor y dorador; premiado en la
 Exposición de Guatemala
 Calle 20 Sur N. 377

AL PUBLICO

Habiendo arrendado el establecimiento tipográfico de don Jenaro Valverde, me hago cargo de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Pueden, al efecto, entenderse con don Isaac Gómez en el mismo establecimiento situado en la Calle 20, Sur, n° 443.

San José, 17 de setiembre de 1899

TACIO CASTRO

ESPACIO RESERVADO

PARA EL ALMACÉN

"La Ciudad de Londres"

BOTICA DE LA VIOLETA

FUNDADA EN 1876

Propietario y Administrador **J. A. FITTE**

English spoken—Deutsch gesprochen

El personal de la Botica ha sido reorganizado completamente, encontrándose detrás del mostrador personas que, aunque jóvenes, son serias y amables á la vez, y que se dan cuenta de la responsabilidad que tienen, y que, por este hecho, despachan con toda exactitud desde los cinco centavos de la sustancia más inofensiva, hasta la fórmula médica más complicada, estando todo bajo la inmediata vigilancia del propietario, en cuyo interés directo está servir al público en lo mejor posible, sirviéndole para esto, su larga práctica en Farmacias de esta ciudad.

Contamos con un regular surtido para atender á todo pedido de provincia que se nos haga, los que merecerán la atención más cuidadosa, por pequeños que sean. Oportunamente avisaremos las marcaderías que nos lleguen, de los pedidos que ya tenemos hechos.

Todos los precios, tanto al detal como al por mayor, serán tan módicos como lo permita el alto cambio que actualmente rige; pues preferimos ganar poco y tener mucha clientela, que no exprimir al público ó á su bolsillo, táctica contraproducente.

Departamento de Aguas Gaseosas y Siropes

Los siropes que expendemos, aun cuando son talvez un poco más caros, (\$ 3-00 por docena sin envase) son superiores á otros de inferior precio, en cuanto á punto, aroma y preparación. Los frescos, con pocas excepciones, se venderán á cinco centavos por vaso con hielo, prometiéndonos introducir en breve nuevos clases, aun no conocidas aquí, y que venderemos también embotellados, contando para ello con una de las mejores instalaciones que hay en el país. El agua gaseosa se prepara exclusivamente con agua filtrada.

EL TIEMPO

La vanidad humana levantó en Oriente, cerca de Menfis, tres colosales monumentos de granito, destinados á guardar y defender contra las intemperies y causas comunes de destrucción, los cuerpos de tres reyes, ansiosos de inmortalidad.

Todavía hoy el viajero que recorre el Egipto, admira aquellas moles piramidales que se pierden en punta en el espacio. La Historia no dice—porque no lo sabe—los nombres de aquellos caprichosos monarcas que tumbas tan sumptuosas se hicieron preparar. Probablemente el viento que azota aquellos gruesos muros deslizándose hacia el interior ha arrastrado también lejos de aquel lugar el polvo sepultado allí y que un día animó aliento ansioso de la inmortalidad que prometía una religión ya muerta ó insana, soberbia que en pechos vulgares germina cuando ciega casualidad ó malas artes los llevan al gobierno de pueblos.

Con el trascurso de los años, el Tiempo, ese gran justiciero, habrá también nivelado con el suelo aquellos montones de piedra, altares que el orgullo humano, endiosándose á sí propio se ha levantado.

Los varones de Gobierno ungidos por el óleo santo que da inmortalidad poseen, de veras, singulares cualidades: no son aquellos que se conquistan un puesto con simple audacia; ni los que en el camino que recorren dejan marcado su paso con lágrimas, orfandad, luto y miseria en los hogares; no son los que llevan una sociedad al pilori del vilipendio; ni tampoco los que con granjerías compran secuencias.

El varón insigne de Gobierno camina rodeado por la simpatía de los buenos; llega á lo alto conducido por la voluntad de sus gobernados; realza á los ciudadanos porque mérito tiene gobernar á gente altiva y celosa de sus derechos y no á mansos bienaventura-

dos: las gentes de que se rodea no lo hacen por el estipendio que cobra el *condottieri* sino por la obligación de servir á las instituciones de una patria que es madre legítima y no decaída madrastra.

El varón predilecto de la fama, en el gobierno se desprende de las pasiones que corroen á espíritus pequeños: es elemento, justo y recto.

Es difícil, en verdad, conquistarse un puesto alto en la historia como hombre de Gobierno

El Tiempo arroja de sí todo lo falso; sólo lleva al través de las generaciones lo que es oro maciso en el concepto de la conciencia pública.

COLABORACION

CRITICA Y NOTAS HISTORICAS
sobre la profilaxis social, contra los males venereos.

I

La medicina y la Higiene han inspirado á los gobiernos la necesidad de leyes y medidas sanitarias contra la propagación de las enfermedades venereas. Esas leyes han necesitado de amplitud y reglamentación que pueden ser inspiradas únicamente por los médicos, dejando la intervención directa á los poderes públicos, representantes casi siempre de la fuerza.

En las leyes de Profilaxis hay, é más de la Medicina y la Higiene, las medidas coercitivas que atentan á la libertad individual. En esto como en lo demás, la teoría del sanguinario falsificador Bismark de que la *"force prime le droit"* tiene excelente aplicación.

Inicuamente y sin acatamiento alguno, el hombre usando de su egoísmo feroz hecha toda la responsabilidad á la mujer y la declara única autora de los males que puede traer consigo el contagio de las enfermedades venereas.—Si desposeídos del sentimiento de la justicia, los vetustos legisladores, los periodistas ignorantes y los que se han encargado de la salvación de la sociedad, tuvieran siquiera sentimientos de conmiseración, de generosidad ó de nobleza, quizás no habrían emprendido de manera tan inconciente y poco razonada una lucha cobarde contra la mujer á quien todos esos *plumardiers* hacen único responsable de la pros-

titución. Bien vendría á tales individuos vivir en los montes de Australia ó de Nueva Zelanda en donde el hombre envilece, alquila, vende, mata y hasta se come á la mujer.

Muy lejos están esos alguaciles (que ven en la infeliz mujer prostituida un objeto de mercancía, como lo dijo un periódico de esta ciudad) de poder vivir en un ambiente de civilización, en que en vez de envilecer hasta ese grado á la muger, se la protege, tratando de arrancarla al vicio; lejos están de pensar en que á medida que nuestro desarrollo avanza, necesario es procurar por medio del progreso de la industria etc., medios necesarios á la manutención de la mujer. Las leyes han sido siempre la preocupación de los cerebros que nunca han comprendido la evolución humana y ley no habrá que detenga lo que solo es una consecuencia de nuestro estado social.

¿Y porqué hace el hombre único responsable á la mujer de la prostitución y de la propagación de los males consecutivos? ¿No han contribuido los dos á esa obra nefasta, al menos en partes iguales? Y además, ¿no sería la prostitución obra más bien del sexo fuerte, acostumbrado por tradición y por atavismo á hacer de la mujer un instrumento de sus placeres y de sus caprichos, desde el origen de las más antiguas civilizaciones? ¿Qué nos enseña la historia preponderante de la Roma antigua, ó de la Grecia artista y civilizadora? ¿Podrían convencerme los egoístas que desconocen la importancia del pasado sobre los acontecimientos del porvenir, que no es el hombre quien ha impuesto, sostenido, alimentado, muchas veces glorificado, y otras más explotado la prostitución, perpetuada á travez de los siglos, de las religiones, de las filosofías, de las potencias espirituales y temporales, y en fin, que ha pasado por sobre todas las leyes y resistido á todas las persecuciones? Y qué ha hecho el hombre para sacudir ese yugo de la prostitución? Todo lo que ha hecho es nullo, puesto que sus necesidades ó sus pasiones, lo llevan al mismo punto. Sólo quedan intactas su debilidad moral y su iniquidad que lo han hecho abusar de su fuerza física y de la preponderancia que le dan los siglos para vengarse de su compañera.

Lo que acabo de decir, lo confirma la historia pues remontándonos á los tiempos primitivos, encontraremos en el

hombre una tiranía poco justificada por superioridad moral alguna en lo que toca á las relaciones sexuales. Una prueba convincente hallaremos en las palabras del ilustre maestro Renán: "Hacia el año dos mil antes de Jesucristo vemos aparecer un elemento completamente nuevo. Los arios y los semitas hacen sentir su influencia en el mundo... su principio fue la familia. Como todo lo grande, la familia se fundó por medios atroces. Millares de mujeres fueron lapidadas para establecer la fidelidad conyugal. Los celos, sin partir de un principio muy elevado fueron una condición esencial de progreso. El macho tuvo su hembra, y armado un *gourdain* y seguido de su perro, el sátiro fue el espía de la fortificación que se había construido (la familia, el hogar) dando muerte á pedradas á la hembra que suponía adúltera" (Hist^a del pueblo de Israel, T. I, Pags 6 y 7).

El egoísmo tiránico y la injusticia de que usaron los hombres del año dos mil para vergüenza de nuestro sexo, existe aun en muchos individuos de este siglo. Como la prostitución, los *feminofobos* han pasado, con el mismo egoísmo del año dos mil, através de los progresos de la civilización conservando por un atavismo bárbaro, sus mismos salvajes instintos.

Lástima es que el ilustre filósofo Renán con su excepticismo superior con respecto á la humanidad, no haya considerado al hombre desde el punto de vista de la fidelidad. Es seguro que millares y millares de hombres habrían sido inmolados para imponer la fidelidad en las relaciones de sexos. Júpiter habría agotado sus iras y sus rayos sin llegar á obtener lo que los imitadores de los hombre del año dos mil quieren obtener hoy abusando de la fuerza y del egoísmo elevando la prostitución al rango de un profesión protegida y explotada.

El sólo altruismo que puede haber en leyes de la naturaleza de la de profilaxis, ley absurda, tiránica y atentadora á la libertad individual es el de crear un puesto vergonzoso: el de alguaciles de prostitutas.

San José, Set. de 1899.

T. P.

NOTICIAS por CABLE

Londres, 18.—Informan que Labori y Madame Dreyfus vi-

sitaron á Falkestone el sábado. La señora y sus niños permanecían en un departamento que tomaron hasta que se efectuó el perdón. Durante su permanencia en ese lugar ha sido colmada de atenciones por M. Labori. Un bote con un Capitán y ocho hombres del vapor francés "Dunrae" informan que este se fué á pique á la altura de la isla Elba en el Mediterraneo con toda su gente. La respuesta de Konger publicada por Chamberlain nada tiene de importante. Avisan de Pretoria que mucha gente común ha sido puesta en servicio y que esto da la medida de la situación actual. "El Times" contiene un despacho de Johannesburgo en que dicen que hay el propósito de mandar grandes cantidades de forraje con dirección á Natal. El Gobierno está comprando caballos. Los periódicos de la tarde indican que la crisis es seria pero la "Saint James Gazette" dice que no hay para qué suponer que de nuestra parte se haga alguna cosa con el fin de precipitar los acontecimientos. El Gabinete tiene primero que considerar la proposición y formular otra nueva; y de consiguiente aquellos que suponen la situación tan crítica y creen que el pleito comenzará inmediatamente no dan sino muestras de poca previsión. Es muy posible que los boers den principio á las hostilidades, pero entonces nuestras tropas tendrán que defender el territorio británico. Si esto no sucede, las negociaciones se prorrogarán. Los refuerzos de tropa llegaron ya á su destino.

Londres, 18.—La respuesta de Kurger, tal como fué publicada por Chamberlain, concluye así: "Si, el Gobierno de S. M. desea y puede, para que la Comisión de acuerdo con la primera proposición de Chamberlain ponga término á la actual tirantez en bien de la humanidad y la prosperidad y bien andanza de la República Sur Africana, cuyas fraternales relaciones con las diferentes naciones se aumentan." La elocuente carta de Schrsiner dice: "Hágase comprender á Inglaterra lo que significa la guerra con el Africa del Sur; esto es, el Gran Imperio que arroja toda su fuerza contra un pequeño país de treinta mil habitantes incluyendo los pequeños, los de 16 años y viejos de 60 sin ejército y con unos pocos que se resuelven á armarse cuyas esposas é hijos les preparan el pan y los hacendados les ponen la alforja

cuando salen para la guerra; en fin, donde las mujeres piden un rifle para tomar parte hasta el último momento.

Chicago, 18.—Un Corresponsal que tuvo con Li Hung Chang una entrevista en Shanghai, dice que éste considera que la ocupación de las Filipinas por los Estados Unidos es una equivocación y que ellos debían venderse al Japón, quien inmediatamente las compraría.

París, 18.—El Senado se ha reunido en Tribunal de alta Justicia para juzgar 22 reos políticos, incluyendo á Deranled, el barón Devaus y Julio Guerrin acusado de conspiración contra el Gobierno. El procurador General leyó una larga acusación. El Senado en sesión secreta discutió la acusación habiendo determinado los puntos preliminares relativos á lo que se trata de averiguar. Como á las 6 p. m. el Senado anunció lo convenido y levantó la sesión hasta que se determinen las averiguaciones del caso, que será talvez dentro de un mes.

NOTICIAS DE CARTAGO

—La luz eléctrica no alumbraba sino que relampaguea.

—En breve tendremos luz incandescente.

—El parque ha sido reformado, una de las innovaciones es el haber colocado bancas debajo de los copudos higuerones.

Han puesto dos focos más de luz eléctrica. Sólo falta que pinten la verja.

—“El Rayo X,” periódico que según se decía iba á ser publicado en ésta, por don Agustín Luján, no sabemos por qué no habrá salido. De sentirse sería que quedara en proyecto empresa tan importante. Nuestro público vería con gusto la aparición de ese órgano.

—El matrimonio de la apreciable señorita Isabel Sancho, con el joven doctor don Carlos Volio Jiménez, se efectuó el domingo, en casa de la novia, con mucha pompa. Deseamos á los recién desposados muchas felicidades.

—El viejo *carrousel* ha seguido despertando gran entusiasmo entre la *gente menuda*, y en alguno que otro *bigutudo barbián*. Los empresarios están haciendo clavos de oro con sus caballitos de palo; pues, está visto, que nada llama tanto la atención á nuestro público como los juegos de las *bestias*.

—De las fiestas de los Angeles, que ayer terminaron, puedo asegurar que han esta-

do más animadas y lucidas que la scíficas. El *cubileté* y el *guaro* contribuyeron en gran parte á la animación de que hemos hablado.

Esté corresponsal, amigo de todo lo que tienda al progreso y desarrollo del país, está enterado de que el joven compositor don Rafael Angel Troyo, va á poner en venta una edición de sus composiciones musicales, impresa en París. ¡Bien por los *dilittantes*.

—Los señores cafetaleros de esta Provincia se muestran muy satisfechos con la próxima cosecha de café.—El fruto doblega las matas: tal es la abundancia

Josecito.

GACETILLAS

Pro Italia

Ayer 20 de setiembre, los hijos de la bella Italia, en San José residentes, celebraron el aniversario del gran día en que las armas garibaldinas sellaron la unificación de los entonces dispersos estados italianos.

Hay figuras en la Historia de un pueblo que pertenecen á la humanidad entera y que en todos los tiempos se alzan á la contemplación universal como protesta contra la mezquindad de espíritu, como ejemplos de nobleza y abnegación.

Garibaldi, Mazzini y Cavour aparecen en el calendario patriótico italiano como la personificación del más bello ideal que la Italia hace treinta años perseguía.

Saludamos á la colonia italiana de Costa Rica en su gran día.

No ha cumpido.

El más bohemio de los poetas costarriqueños, el genial Emilio Pacheco, no nos ha enviado todavía su libro de versos titulado *Odas Breves y Leyendas*. Esperamos que el vardo enamorado de las rosas, el trovador de las trovas inspiradas, se sirva enviarnos el ejemplar que nos tiene prometido. No nos deje para cuando se le agote. Sus desdenes de coquetuela romántica los tendremos en cuenta á la hora de dar nuestro juicio sobre la primera colección de sus versos.

Arenón.

Ahora si que la perfumada zapatilla de cuero de Rusia de nuestras lindas *pollitas*, puede agitarse por las callejuelas del Parque Central sin que sufran peladuras. Nues-

tro activo Gobernador ha dispuesto que los huecos sean rellenos con arenón fino. Magnífico! El señor Gobernador es de los pocos empleados que atienden las indicaciones de la prensa.

Debemos confesar que el señor Montezlegre es funcionario que se concreta ha desempeñar fielmente su delicado cargo. El señor Gobernador se dedica á ser *Gobernador*. Muy Bien!

Sólo

“La Revista” ha llegado á nuestra oficina. ¿Será por culpa de los repartidores?

María Manuela Casasola, sirvienta, por muchos años de la casa de don Recadero Bonilla, ha muerto. ¡Que duerma tranquila el sueño eterno!

El joven

Julio Arana, maquinista del Tranvía, se encuentra muy enfermo de fiebre tifoidea. Que mejore pronto son los deseos nuestros.

Doña

Jesús Rueda, ha pasado al no ser; sus restos fueron sepultados ayer. Reciba su familia nuestro pésame.

Las personas

de fuera de San José que reciban este periódico, y no quieran suscribirse, se les suplica devolverlo sin pérdida de tiempo.

Revolución.

El partido liberal de Colombia ha iniciado una formidable revolución en aquella República Sud-Americana.

Un decreto del Gobierno ha declarado turbado el orden público en los Departamentos de Bogotá, Santander y Cundinamarca, cuyos territorios están en Estado de Sitio.

Adelante, liberales, cómpenes de la Libertad y del Derecho.

Sección Humorística

Un señor encopetado
Tiene cosas de hechicero:
Ayer lo vimos *quebrado*,
Y hoy lo encontramos *entero*.

* *

Por la Patria sufren fuera
Unos pobres, dura suerte,
Mientras que uno de *chistera*
Con la patria se divierte.

* *

A un Diputado:

Dos cosas habéis con mengua
Perdido en edad madura:
Uno, dándole á la *lengua*,
Y el otro á la *dentadura*.

YA ES TIEMPO DE REVENTAR

contra el fastidio y la falta de libertad por el mal tiempo que nos obliga á encerrarnos en nuestras casas. Nada mejor que buscar en la música un alivio á nuestras penas: precisamente al Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, acaban de llegar magnificas

MARDOLENAS Y OCARDINAS

de todo precio, y también un nuevo surtido de música escogida.

LOS ZAPATEROS Y PULPEROS

La villa de París acaba de recibir “CUEROS CALCUTA” de buena clase, que ofrece á \$ 4-50, \$ 5-00 y \$ 6-00 cju, y por docenas, á \$ 50, \$ 55 y \$ 66, respectivamente; Manteca en tercerolas, Cuñetes y Cajas; Arroz, Leche condensada “Nestle”, Cervezas “Leona” y “Estrella”, Apollinaris, Candelas “Buche”, Schnaps, Fósforos y Hierro galvanizado, que venden á precios sin competencia.

PUROS SALVADOREÑOS

Guillermo Pradilla, tiene de venta pacas de 12,000 puros á precio sin competencia de los de dar á 3 por 5 cts.

OIDO!!! OIDO!!!

Se desea comprar una finca de café ó caña que no quede muy lejos de esta ciudad y que contenga de 20 á 30 manzanas de terreno. Diríjanse al apartado nº 234.

POR \$ 3.500-00

V E N D O

UNA casa situada en la 9ª Avenida, 175 varas al Oeste de la casa de alto de don José Esquivel. Mide 10 varas de frente por 30 de fondo, poco más ó menos. Y baratísimo también un SOLAR situado en la misma Avenida. Entenderse con el propietario en su casa de habitación; Calle 15 Sur nº 208, 250 varas al Sur de la casa de habitación de don Enrique Roig.

Isbel Melena.

San José, 21 de Setiembre de 1899.

RESTAURANT CENTRAL

H. MONTLOUIS

Este establecimiento es el mejor del país en su género, y todo el que lo visita sale satisfecho de él. prueba evidente del buen servicio y variedad de platos.

--Cenas todas las noches--

Hay comedores reservados para familias. Servicio á domicilio. Se aceptan encargos para banquetes, etc. Se alquilan 3 habitaciones. *Cantina bien surtida.*

Alberto Pacheco

Abogado y Notario

OFICINA: la del Licenciado don Leonidas Pacheco. Casa de don Federico Tinoco.

AVISO

Mi relojería está situada á 25 varas de la esquina N. O. del Mercado, frente á la sastrería de don Martín Reyes, casa número 124, contigua á la de doña María Manuela Calvo.

Mis trabajos sobre el ramo son perfectamente conocidos y cualquiera persona que se digne ocuparme, saldrá satisfecha, no solo por la bondad y prontitud de los trabajos, sino por el precio que no admite competencia. Cuento con materiales escogidos y garantizo lo que hago.

NO OLVIDARSE, PUES!!

CARLOS MATTHES

San José, junio de 1899

NEW CASH STORE

La casa de comercio más antiguamente establecida y acreditada en todos los ramos de negocios mercantiles en general.

Compra productos del país, á los mejores precios del Mercado, principalmente

HULE, CARNE, ZARZAPARRILLA, CUEROS, PIELES y CAFÉ

AGENCIAS y COMISIONES

Presta especial atención en esta importante línea, y atiende con actividad y esmero, las consignaciones y compras que se le encomienden, cargando el 5 y 10 oyo de comisión en las transacciones de mayor y menor cuantía, —respectivamente—

CAMBIO DE MONEDA, IMPORTACIONES y EXPORTACIONES

Único depósito de la afamada CURARINA, de la sin rival AGUA DE LA INDIA, del eficaz Vermífugo del Doctor Román, y del non plus ultra

Jabón Maypole

Arrendatario de casas en este puerto propietario

B. RAMIREZ R.

Límón, C. R., julio 1º de 1899.

ESPACIO DISPONIBLE

Apertado 102.-Cable MENDOZA.-Teléfono no. 200

D. Castro Méndez

CORREDORES, JURADO Y COMISIONISTA

Agente General de la "Sociedad de Seguros de vida Costarricense"

Oficina: Calle 20, Sur, N° 90. —San José de Costa Rica.

DISPONIBLE

TEJA USADA

Se venden dos ó tres mil tejas, bien curadas por el tiempo, á bajo precio.

En esta Tipografía se informará.

San José, 15 de setiembre de 1899.

Dr. E. A. Friis

Cirujano Dentista

Despacho, en la oficina del dentista Ricardo Kriebel. Calle 20, 50 varas al Norte del Telégrafo. - Horas de consulta: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. Extracciones sin dolor. Prontitud y aseo en el trabajo.

AVISO

En la imprenta de este diario se hacen los trabajos siguientes:

Invitaciones para toda clase de fiestas y entierros

Libros talonarios,

Pagarés, hojas sueltas,

Programas de Teatro,

Tarjetas de visita;

Y todo lo concerniente al ramo de la tipografía.

—Se trabaja de día y de noche—

Todo á precios moderados

ESPACIO DISPONIBLE

GRAN BARATILLO

EN LA

Ferretería Americana

De Las Sigüientes Mercaderías:

Palas (Spear & Jackson) vario tamaños á \$ 2.00 cju.
Cuchillos varias clases y tamaños desde \$ 1.00 hasta \$ 2.25 cju.
Cuchillos (Collins) á \$ 2.25 cju.
Hachas varias formas desde \$ 2.00 hasta \$ 3.00 cju.
Jaquimones á 75 cts. cju.
Fuetes para cocheros á \$ 2.00 y \$ 2.50 cju.
Colas para fuetes á 50 c. cju.
Chilillos á \$ 1.00 y á \$ 1.50 cju.
Ahulado para mesa, varios dibujos, (doble anchó) á 75 c. vara.
Tijeras de todos tamaños desde 30 cts. hasta \$ 1.25.

Papel de lija á 10 cts. doc.
Lápices carpintero (buena clase) 25 cts. cada docena.
Palanganas de lata á 30, 40 50 cts. cju.
Cafeteras de hierro á \$ 1.00 \$ 1.25 y \$ 1.50.
Medidas para granos.
Decilitros á 20 cts. Doble decilitros á 35.
Litros á 60 cts. Doble litros 85 cts. cju.
Embudos de lata á 10, 15 y 20 cts. cju.
Correas anchas para cintura á 50 cts. cju.
Mantillones á \$ 2.00

Loza

Azucareras á 40 y 50 c. cju.
Teteras á 50 y 75 cts. cju.

Mantequilleras á 50 cts. cju.
Tasas finas p^a café á 30 c. cju.

Papel Tapiz

Más de 400 dibujos donde escoger desde 20 cts. pieza hasta \$ 250.

Tip. de Senaro Valverde.
Arrendatario, Tacio Castro